

An den  
Grossen Stadtrat  
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 20. September 2022

**Kleine Anfrage Nicole Herren «Wie bitte? Pflanztröge vor dem Theaterrestaurant ?»**

Sehr geehrte Frau Präsidentin  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Datum vom 14. September 2022 hat Grossstadträtin Nicole Herren eine Kleine Anfrage zu den Pflanztrögen vor dem Theaterrestaurant eingereicht.

Der Stadtrat nimmt wie folgt Stellung:

Die Pläne, auf denen auch die Pflanztröge eingezeichnet sind, waren Bestandteil der vom Grossen Stadtrat verabschiedeten Vorlage und sind in den Projektinformationen ([Projekt-Website](#), Broschüre, Baustelleninformation vor Ort) aufgeführt.

Abbildung 1: Konzept Gestaltung «Herrenacker» (aus der Vorlage des Stadtrats vom 12.1.2021)



Zu den einzelnen Fragen:

1. Wer um Himmels Willen plant so etwas?

Die Planung erfolgte durch die in der Planersubmission ausgewählten lokalen Büros in enger Abstimmung mit der Projektleitung von Tiefbau Schaffhausen und den zuständigen städtischen Fachstellen.

2. Weshalb wird der äusserst attraktive Aussenbereich faktisch aufgehoben?

Für das Restaurant steht weiterhin ein attraktiver Aussenbereich und im gleichen Ausmass wie bisher zur Verfügung. Die Pflanztröge direkt vor dem Restaurant haben stirnseitig Sitzbänke, welche dem Restaurant zugeschlagen sind und so den Aussenbereich attraktiv erweitern.

3. Ist das die Antwort des Stadtrats auf die geforderte Attraktivierung des Herrenackers?

Die Umsetzung entspricht der Vorlage «Sanierung und Aufwertung Herrenacker», die vom Grossen Stadtrat nach der Beratung in der Baufachkommission genehmigt wurde. Wie in der Vorlage festgehalten, werden mit dem Projekt die Mängel bezüglich Belag und Entwässerung behoben und die Aufenthaltsqualität wird durch verschiedene Anpassungen und Ergänzungen des Mobiliars verbessert. Die leicht vergrösserten Baumtröge mit den neu integrierten Sitzmöglichkeiten sind Teil der in der Vorlage detailliert beschriebenen Aufwertungsmassnahmen. Mit mehr Substratvolumen und einer Bewässerung werden die Bedingungen für die Bäume, die Schatten spenden und der Attraktivierung des Platzes dienen, verbessert.

4. Will der Stadtrat dem zukünftigen Pächter keine Bewilligung mehr für den Aussenbereich geben?

Der Aussenbereich ist weiterhin nutzbar (vgl. Antwort zu Frage 2) und die zukünftige Pächterin bzw. der zukünftige Pächter des Theaterrestaurants wird für diese Nutzung selbstverständlich eine Bewilligung erhalten. Die zukünftige Boulevardfläche des Theaterrestaurants wurde bereits bei den Planungen mit der Stadtpolizei besprochen.

Freundliche Grüsse

IM NAMEN DES STADTRATS



Peter Neukomm  
Stadtpräsident



Marijo Caleta  
Stadtschreiber i.V.